

Torra reclama el apoyo a los presos para dar el sí a Sánchez

El 'president' dice que para respaldar la moción, el PSOE debe asumir el derecho de autodeterminación

ÀNGELS PIÑOL, **Barcelona**

El presidente de la Generalitat de Cataluña, Quim Torra, condicionó ayer su apoyo a la moción de censura contra Rajoy que impulsa el PSOE a que el líder socialista, Pedro Sánchez, apoye la libertad de los políticos presos por el *procés*. "¿Tiene [Sánchez] alguna cosa a decir sobre el derecho a la autodeterminación? Eso es lo que necesitamos escuchar", dijo el presidente catalán en un acto en Lleida. "Una vez lo sepamos, responderemos, teniendo en cuenta que la libertad de los presos políticos, la vuelta de los exiliados y la no criminalización del derecho a la autodeterminación son los puntos esenciales del Govern".

Torra es independiente en las listas por Junts per Catalunya y, por tanto, su postura no coincide necesariamente ni con la del PDeCAT ni con la de Esquerra, que cuentan con 14 escaños en el Congreso y que han acogido con agrado la posibilidad de que prospere la moción.

PÁGINAS 16 Y 17

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

El veto al Gobierno euroescéptico de Conte prolonga la crisis en Italia

PÁGINA 3

deportes



El Madrid celebra la Decimotercera

El equipo compartió la 13ª Copa de Europa con una multitud de seguidores que le acompañaron en La Cibeles y el Bernabéu.

Iglesias salva la consulta del chalé entre un fuerte rechazo

El secretario general de Podemos e Irene Montero reciben el 68% de apoyo, 21 puntos menos del conseguido en el último Congreso

JOSÉ MARCOS, **Madrid**

El referéndum en el que los líderes de Podemos Pablo Iglesias e Irene Montero se jugaban su futuro político se saldó con el respaldo del 68,42% de los votantes pero evidenció el malestar de un porcentaje importante de las bases. Uno de cada tres participan-

tes pidió la dimisión de ambos líderes tras la firma de una hipoteca de 540.000 euros para adquirir un chalé de 250 metros cuadrados. El apoyo recibido por la cúpula de la formación es 21 puntos inferior al que recabaron en el Congreso de Vistalegre II, celebrado en febrero de 2017.

El rechazo de un tercio de los votantes es más significativo por cuanto ninguna de las corrientes internas de Podemos había hecho campaña para pedir la renuncia de sus líderes. El plebiscito tuvo una alta participación, mayor que la registrada en el anterior congreso.

PÁGINA 20



COLOMBIA DECIDE EL FUTURO DE LA PAZ. Colombia celebró ayer la primera vuelta de unas presidenciales sin la amenaza de las FARC. Todo apunta a un duelo entre el uribista Duque y el *antiestablishment* Petro. En la foto, el presidente Santos vota en Bogotá. / J. Z. PERINI (EFE) PÁGINA 5



La responsable de la filtración de WikiLeaks da cursos de tecnología tras salir de prisión

La reinención de Chelsea Manning

AMANDA MARS, **Montreal**

Fue la responsable de la mayor filtración de documentos de la historia de EE UU y pagó por ello con siete años de cárcel en los que comenzó un tratamiento de cambio de sexo. Un año después de su salida de prisión, Chelsea Manning se ha volcado en el activismo y ha aprovechado su am-

plia experiencia en las nuevas tecnologías para reinventarse e impartir talleres sobre creatividad digital y diversidad. EL PAÍS asistió a una de sus clases magistrales en el marco de la conferencia C2 de Montreal. "El mundo que temía en 2010 se ha desarrollado y acelerado mientras he estado fuera", dice.

PÁGINA 6